



EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS  
DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2019/5287

Changement de dénomination du parc de Gerland en parc de Gerland - Henri Chabert à  
Lyon 7ème

Direction Déplacements Urbains

**Rapporteur** : M. SECHERESSE Jean-Yves

**SEANCE DU 19 DÉCEMBRE 2019**

COMPTE RENDU AFFICHE LE : 20 DECEMBRE 2019

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 10 DECEMBRE 2019

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA  
SEANCE : 73

RECU AU CONTRÔLE DE LEGALITE LE : 23 DECEMBRE 2019  
DELIBERATION AFFICHEE LE : 27 DECEMBRE 2019

**PRESIDENT** : M. COLLOMB Gérard

**SECRETAIRE ELU** : Mme HAJRI Mina

**PRESENTS** : M. COLLOMB, M. KEPENEKIAN, Mme DOGNIN-SAUZE, M. BRUMM, Mme AIT MATEN, M. SECHERESSE, Mme GAY, M. CORAZZOL, Mme BOUZERDA, M. GRABER, Mme CONDEMINE, M. GIORDANO, Mme REYNAUD, M. CLAISSE, Mme RIVOIRE, M. DURAND, Mme RABATEL, M. LE FAOU, Mme BESSON, M. CUCHERAT, M. LEVY, M. DAVID, Mme NACHURY, Mme CROIZIER, M. BLACHE, M. LAFOND, Mme ROUX de BEZIEUX, Mme SERVIEN, Mme BLEY, Mme CHEVALLIER, M. MALESKI, M. KISMOUNE, Mme BRUGNERA, Mme PICOT, M. BRAILLARD, Mme BERRA, M. BERAT, M. TOURAINÉ, M. COULON, Mme FONDEUR, Mme BURILLON, M. PELAEZ, Mme HOBERT, Mme FAURIE-GAUTHIER, M. RUDIGOZ, M. JULIEN-LAFERRIERE, Mme HAJRI, Mme SANGOUARD, M. HAVARD, M. TETE, Mme PALOMINO, M. GEOURJON, Mme TAZDAIT, M. GUILLAND, Mme de LAVERNEE, M. ROYER, M. BROLIQUIER, Mme BAUGUIL, M. HAMELIN, Mme GRANJON, M. REMY, Mme MADELEINE, Mme BAUME

**ABSENTS EXCUSES ET DEPÔTS DE POUVOIRS** : Mme FRIH (pouvoir à Mme AIT MATEN), Mme BALAS (pouvoir à Mme NACHURY), M. PHILIP, Mme ROLLAND-VANNINI (pouvoir à M. LEVY), Mme MANOUKIAN (pouvoir à Mme RABATEL), Mme PERRIN-GILBERT (pouvoir à Mme GRANJON), M. BERNARD (pouvoir à M. COULON), M. BOUDOT

**ABSENTS NON EXCUSES** : Mme LEVY, M. KIMELFELD

2019/5287 - CHANGEMENT DE DENOMINATION DU PARC DE GERLAND EN PARC DE GERLAND - HENRI CHABERT A LYON 7EME (DIRECTION DÉPLACEMENTS URBAINS)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 2 décembre 2019 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

Inauguré en 2000, le parc de Gerland est un espace de 80 hectares qui s'étend au sud de l'allée Pierre de Coubertin, à l'ouest de l'avenue Jean Jaurès, et le long du Rhône. Il est dédié aux loisirs, à la pratique sportive et à la découverte de la biodiversité.

Aujourd'hui, il est souhaité en modifier la dénomination pour y ajouter le nom de l'initiateur de ce projet.

Il vous est donc suggéré la dénomination suivante :

- **parc de Gerland - Henri Chabert** : parc paysager au sud de l'allée Pierre de Coubertin, à l'ouest de l'avenue Jean Jaurès, le long du Rhône

Henri Chabert (1945-2017) : ancien adjoint au Maire de Lyon et vice-président de la Communauté urbaine en charge de l'urbanisme

Originaire de Saint-Etienne, Henri Chabert s'est installé à Lyon tout d'abord pour ses études, en intégrant Sup de Co Lyon à l'âge de 17 ans.

C'est également à cet âge qu'il entre en politique et milite auprès de Lucien Neuwirth, député de Saint-Etienne, puis sénateur de la Loire.

A la fin de ses études, en 1969, il crée sa propre entreprise, Intergestion, proposant aux entreprises de l'assistance à la gestion financière. Puis il est recruté par Boussois – Souchon – Neuvesel (BSN), en 1979.

Son engagement politique le conduit à se présenter aux élections municipales de 1983, sur les listes de Michel Noir. Il est alors élu conseiller municipal.

En 1989, lorsque Michel Noir est élu Maire de Lyon, il devient 1<sup>er</sup> adjoint, chargé de l'urbanisme, et vice-président de la Communauté urbaine de Lyon (COURLY), où il est en charge de l'aménagement et du développement urbains.

Il se présente à la Mairie de Lyon en 1995, mais est battu par Raymond Barre au 1<sup>er</sup> tour. Leurs listes fusionnent alors, et Henri Chabert, une fois Raymond Barre élu Maire de Lyon, retrouve sa délégation à l'urbanisme, en tant que 2<sup>ème</sup> adjoint.

Il retrouve également son siège de vice-président à la COURLY, toujours en charge de l'aménagement et du développement urbains.

C'est à ces deux postes, et jusqu'en 2000, qu'Henri Chabert lança de nombreux projets sur Lyon et son agglomération. Ainsi, il est à l'origine du projet de la Cité internationale,

du réaménagement de la Presqu'île, de la rénovation de la place des Terreaux, de Lyon Confluence et de la Porte des Alpes, entre autres.

Il lance également les parcs de Gerland, des Hauteurs et de la Feyssine, et fait construire ou réaménager de nombreux parcs et jardins publics.

Henri Chabert est, de plus, à l'origine de l'inscription, en 1998, de Lyon au patrimoine de l'UNESCO, et de la Fête des Lumières le 8 décembre cette même année.

En 2000, il est déchargé de ses fonctions par Raymond Barre, et s'éloigne de la vie politique jusqu'en 2007, date à laquelle il se présente aux élections législatives dans la 6<sup>ème</sup> circonscription, celle de Villeurbanne.

Il ne sera pas élu, et se présente alors aux élections municipales de 2008, à Villeurbanne également, mais sera à nouveau battu.

Il quitte alors définitivement la vie politique et se consacre à son activité de consultant en affaires urbaines.

Le 11 octobre 2011, il reçoit les insignes de Chevalier de la Légion d'honneur.

Il décède le 17 janvier 2017 à Lyon.

Vu l'avis du Conseil du 7<sup>e</sup> arrondissement ;

Où l'avis de la commission urbanisme - logement - cadre de vie - environnement - politique de la ville - déplacements - sécurité - voirie ;

## **DELIBERE**

- 1- Le parc de Gerland, parc paysager au sud de l'allée Pierre de Coubertin, à l'ouest de l'avenue Jean Jaurès, le long du Rhône, est renommé parc de Gerland – Henri Chabert.

(Et ont signé les membres présents)  
Pour extrait conforme,  
Pour le Maire, l'Adjoint délégué,

Jean-Yves SECHERESSE